



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 23 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Deuda perdonada

+Banco Mundial da el "okey" para que Nicaragua alcance "punto de culminación" de la iniciativa para países endeudados.

+ Hoy se espera una decisión similar del FMI, para lograr el perdón efectivo de la deuda externa nicaragüense..

+Nica mata a sus tres hijos en Costa Rica.

+Otros dos niños se salvaron porque minutos antes salieron de la vivienda.

+Marena verá con lupa la concesión sobre titanio.

+Ministro quiere saber qué metodos de extracción utilizarían.

El Nuevo Diario

+BM nos ingresa a HIPC.

+ Mañana toca a FMI "y te fuiste Marcelino", dice Bolaños.

+También aprueban desembolso de 70 millones de dólares "billete sobre billete".

+Bolaños eufórico comunica la noticia y hace planes.

+Educación necesita un cambio total.

+“El sistema educativo en Nicaragua necesita un ‘overhall’”. Tan sencillo como eso, es lo que cree el ex ministro de Educación Humberto Belli. La reprobación de casi el 90% de estudiantes que recién hicieron exámenes de admisión en las universidades, según su óptica, sólo tiene una explicación: “La educación del país va mal”.

+Extermina a su familia y se mata.

+ Otra tragedia de nicas en Costa Rica.

+Tres hijos fallecieron y otro está muy grave, igual que la madre.

+Hechos ocurrieron en La Carpio, La Uruca, y habían reiterados antecedentes de violencia familiar.

+“Vergüenza y daño al país”.

+ Comentan sobre súper corruptos.

+“Ponen a Nicaragua como un lugar donde el robo al erario es permitido y no castigado”, dice Ana Quirós.

+“Es una mafia que descalifica a la nación, más aún si hay grupos políticos que los defienden”, expresa Joaquín Cuadra.

+De manera similar se manifiestan otras personalidades políticas consultadas.

+Síndrome Amok o eclosión de rabia.

+ Siquiatra explica caso Raití.

+Fenómeno típico de pueblos primitivos y cerrados, donde predomina lo mágico y lo irracional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 2 -

+Doctor Petronio Delgado no descarta el uso de alguna sustancia como el floripón.

+Concejales aprueban alza en los buses.

+Se golpearon el pecho.

+Legalizan hechos consumados con el solitario voto en contra de la concejal del GUL.

+“No podemos darle un voto de confianza a quienes se han burlado en tres gobiernos de los usuarios del transporte colectivo”, expresó Martha Guillén.

+“Es la última vez”, dijo Herty Lewites.

Editorial

La Prensa

El congelamiento de la Corte.

“El congelamiento de la Corte Suprema de Justicia, que dura ya tres meses, es como una indetenible mancha de aceite negro que envuelve a todo el sistema judicial. Por consiguiente corresponde al Presidente de la República, quien es al fin y al cabo el garante de la estabilidad nacional y del correcto desempeño de los funcionarios del Estado, denunciar ante la Asamblea Nacional la anómala situación que agobia al supremo Tribunal. Pero como los diputados son los responsables originarios de esta partidización de la Corte Suprema de Justicia, al elegir ocho magistrados por bando partidista como consecuencia del pacto libero-sandinista, entonces: ¿quién podrá salva a la República?”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Un pastor entre lobos y ovejas. (Mario Alfaro Alvarado)

“La autoridad moral de la alta jerarquía eclesiástica debe amparar a los pueblos en sus demandas de justicia y libertad; y nunca favorecer con mediaciones los intereses tortuosos de una política carente de moral y plétórica de vicios, injusticia y corrupción”.

Sobre reformas al Poder Judicial. (Gerardo Rodríguez Olivas)

“El dos mil tres parece ser “el año del Poder Judicial”. Distintos sectores del acontecer nacional han externado diversas opiniones sobre cambios que se necesitan en este poder del Estado. La síntesis de las mismas tiene tres expresiones públicas: un documento preparado por una Comisión Especial nombrada por el Poder Ejecutivo, la parte correspondiente en el Plan Nacional de Desarrollo y el dictamen de Ley de Carrera Judicial, que a su vez originó un dictamen de minoría. Los cambios que se reclaman del Poder Judicial no pueden, de ninguna manera, pasar por violaciones a derechos fundamentales, como el derecho a la igualdad, a la no discriminación, ni por pretender hacer “tabla rasa”, con el caudal jurisprudencial de los tribunales del país de los últimos lustros, pues lo que pareciera existir en el ambiente es, más que verdaderos cambios institucionales, cambiar personas no afines a ideologías particulares, es decir el clásico “quítate tú, pa’ ponerme yo”. Y eso no es pensar en favor de Nicaragua”.

El Nuevo Diario

Pensando en Darío. (José Floripe Fajardo)

“El nicaragüense suele conversar mucho sobre Rubén, pero sus conceptos son simples y repetitivos. En Nicaragua se ha aceptado la grandiosidad de Darío, porque a nuestro máximo bardo le dieron su pedestal de inmenso en el exterior. Fueron otros pueblos los que descubrieron la excelsitud de nuestro gran panida; su país de origen le acogió en su esplendor internacional sin realmente conocerlo. Ningún gobierno en Nicaragua ha tenido el grado cultural que exige Darío para considerar, a como debe ser, su inmensidad. Si Rubén ha pasado casi inadvertido por las máximas autoridades nacionales es porque los jercas no han estado al nivel de su creación”.

¿Por qué no revivir al CONPES? (Francisco X. Chamorro G.)

“La creación del Consejo de Planificación Económico-Social (CONPES), como órgano para asesorar al Presidente de la República en la formulación y evaluación de los planes y programas económicos y sociales, ha fracasado estrepitosamente. Ahora el CONPES nica está en el ojo de las reformas constitucionales, con una propuesta de Daniel Ortega, Secretario General del Frente Sandinista, que consiste en sustituirlo por una especie de “congresos o asambleas municipales y departamentales” que sirvan para abrir espacios de participación a la población en la toma de decisiones.

Sin embargo, tal vez la mejor decisión sería echar a andar el CONPES con los objetivos con el que fue concebido, y seguro su aporte a la sociedad nicaragüense será mucho mayor de lo que es actualmente”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 4 -

¿Saldrá el burro del pozo? (Bayardo Altamirano L)

“Otra aberrante consigna es roban, pero hacen. Porque los que roban arruinan todo lo que hacen. A largo plazo la sociedad paga un precio exorbitante por sus robos. Lo ilustran las irremediables desventuras de esta empobrecida patria. Porque ocurre lo del burro. Ciertos personajes caen temporalmente en desgracia, se trata de aterrarlos, pero se sacuden las paladas con virtuosismo y la impunidad vuelve a la superficie con sus mejores galas. De seguro hasta serán candidatos y ganarán las elecciones. Con el favor de Dios y la Embajada”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Dos bandos en pugna difaman a periodistas. (Pág. 3 A)

+ El enconado pleito interno que protagonizan los dirigentes de los partidos Camino Cristiano (CCN) y Alternativa Cristiana, antagónicos entre sí, ha trascendido hasta los periodistas parlamentarios, a quienes han intentado difamar y chantajear para que tomen bando a favor de uno de ellos, actitud que generó el rechazo categórico de los informadores que dan cobertura al quehacer legislativo.

+Noguera nombra a sobrino de Alemán, secretario ejecutivo. (Pág. 3 A)

+El presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, anunció ayer la designación de Agustín Alemán, sobrino del ex presidente Arnoldo Alemán, como nuevo secretario ejecutivo del Parlamento, en sustitución de la sandinista Hazel Vaughan.

+GUL atraviesa crisis interna que afecta alianzas. (Pág. 4 A)

+El Partido Gran Unión Liberal (GUL), atraviesa en este momento una crisis interna, provocada, según fuentes de la directiva, por la actitud del segundo vicepresidente de esa organización política, Leandro Marín que quiere imponer su voluntad, por lo que desde ya analizan su posible destitución del cargo.

+Mauricio Díaz con “lastre” para nuevo cargo público. (Pág. 5 A)

+A Mauricio Díaz Dávila, a quien se le menciona para ocupar el cargo de Secretario Privado del presidente Enrique Bolaños, la Contraloría General de la República (CGR) le estableció responsabilidad administrativa por el caso de las anomalías en la Embajada de Nicaragua en Costa Rica.

+Avanza Nicaragua.

+Publicación del Gobierno del Presidente Enrique Bolaños.

El Nuevo Diario

+PLC negociaría reforma institucional con FSLN.

+El Partido Liberal Constitucionalista (PLC), está dispuesto a analizar la propuesta del FSLN sobre reformas al Estado, pero rechaza la posibilidad de que este año haya reforma a la Ley Electoral.

+Nueva legislatura encallada.

+Estrategias de arnoldismo paralizan inicio de sesiones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 5 -

+Falta de acuerdos entre los compromisos de “El Chile”, Vinsa y Banco de América incide en paralización de AN.

+Déficit parlamentario se refleja en 144 leyes pendientes.

+Conpes se declara en “orfandad”.

+Ejecutivo lo minimiza y FSLN lo quiere desaparecer.

+Administración de Bolaños estudia la posibilidad de reducirle facultades

+CGR emplaza a Bolaños.

+“No podremos funcionar este año si nos mantienen ese presupuesto”, le notifican

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Eugenio Batres (Analista Político)

Tema: Varios

+Batres calificó de “pandillerismo radiofónico y televisivo” las llamadas telefónicas que supuestamente defienden a Arnoldo Alemán. Batres dijo que actuaban como pandillas que defendían a su jefe, aunque después aclaró que no estaba comparando a Alemán con los pandilleros.

+Batres dijo que una gran cantidad de partidarios del Dr. Alemán están engañados y no tienen vergüenza en decir que el Dr. Alemán es totalmente inocente. “Eso quiere decir que Byron Jerez es inocente, también Duquestrada y todos los que sacaron dinero de esas cuentas”, agregó Batres.

+Batres manifestó que el asunto de los delitos electorales lo miraba confuso, porque llevar una acción para desaforar al Presidente Enrique Bolaños es completamente irresponsable porque no hay un procedimiento. “Concientemente te digo que si en algún momento la campaña del Ing. Bolaños estuvo liada por dinero mal habido, de una cosa poder estar seguro, que el Ing. Bolaños, nadie puede decir que él fue a sustraer dinero para financiar su campaña. Ni las personas que lo rodeaban a él, ni él tenía acceso a sacar dinero del Estado para transferirlo a la cuenta de la propaganda del Ing. Bolaños”.

+Para Batres el Gobierno de EE.UU. y la embajadora Barbara Moore jamás estarían de acuerdo en ir a negociar la unificación de la fuerzas democráticas de la Asamblea Nacional a cambio de la libertad de Arnoldo Alemán, porque fue el Gobierno de EE.UU. quien contribuyó con asistencia técnica a reunir las pruebas contra Alemán.

CDNN 23

Programa: **Problemática Nacional**

Presentador: Adán Bermúdez y Leonardo Tórrez

Invitado: Iván Escobar Fornos (Magistrado de la Corte Suprema de Justicia)

Tema: Estancamiento de la Corte Suprema de Justicia

+Fornos dijo que han avanzado en la Corte Suprema de Justicia porque ya se han nombrados los miembros de las cuatro salas, sólo falta la presidencia de la misma. Indicó que tanto la Sala Penal, Civil, Constitucional y Contencioso Administrativo ya están trabajando, también se organizaron las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 6 -

comisiones y la vigilancia de los programas de la AID, BID, etc...

+Fornos opinó que la idea de una reforma al Poder Judicial no surge de la situación actual de este Poder para que los magistrados se dedicaran sólo a administrar justicia, y no administrar los bienes de la Corte Suprema de Justicia.

+Fornos coincide en que para cambiar esta imagen es necesario una buena Ley de Carrera Judicial. Sin embargo, manifestó que él no está de acuerdo en la discriminación de militares ni de policías para ser parte del Poder Judicial, "porque esto sería ir en contra de los Derechos Humanos".

CDNN 23

Programa: **Consuelo Impacto**

Presentador: Consuelo Lanzas

Invitado: Dr. Leonel Lacayo (Gastroenterólogo y Hepatólogo)

Tema: Cáncer de Colon

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dra. Mercedes Somarriba (Pediatra - Infectóloga)

Tema: Vacunas

CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Gerardo Rodríguez (Presidente de la Sala Civil del Tribunal de Apelaciones)

Tema: Ley de Carrera judicial

+Rodríguez expresó que la Ley de Carrera Judicial es el siguiente paso necesario para la institucionalidad del Poder Judicial.

+Según Rodríguez, "este proyecto de leyes fue consultado y consensuada; todo mundo tuvo la oportunidad de debatirlo; este proyecto reitera el principio de la independencia interna y externa de jueces y magistrados que aseguran la justicia imparcial".

+Rodríguez dijo que el dictamen de minoría contiene algunas situaciones que puede ser consideradas inconstitucionales, como por ejemplo el artículo que dice que no puede ser juez o magistrado aquel que perteneció a un órgano de represión. "Ahí inicia el debate, ¿Qué es un órgano de represión?", finalizó preguntando Rodríguez.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Gustavo Porras (Diputado Frente Sandinista)

Tema: Varios

+Miranda aseguró que tienen en su poder tres disketes con información y pruebas contundentes de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 7 -

cómo funcionan algunas instituciones del Estado y cómo funcionan algunas ONG's de algunos liberales para financiar campañas políticas y para beneficio personal. Agregó que ciertos diputados han inventado que están becando a estudiantes, pero las Universidades que mencionan, no existen. +Aseguró que algunas de estas ONG's tienen sus cuentas bancarias en BANCENTRO. +Gustavo Porras reafirmó que el FSLN apoyará las luchas por los sectores sociales. "Ahora la lucha va a ser que donde vaya el Presidente Bolaños, ahí vamos a estar nosotros... Hay métodos de lucha que son más eficaces y son permanentes y lo vamos a multiplicar en todo el país", advirtió Porras. +Sobre la condonación del 80% de la deuda, Porras manifestó que esto no cambia la situación, porque sigue el alza a la canasta básica y lo que hay que hacer es cuidar los recursos que ya no serán usados para pagar intereses y luchar para que esos recursos no sean usados como fondos discrecionales.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Amparo Ballivián, representante del Banco Mundial, dijo vía telefónica que se aprobó un crédito por 70 millones de dólares que es sumamente concesional. Este crédito está basado en el segundo informe de avance porque el Plan Nacional de Desarrollo aún no está en su forma definitiva y esperan que el Gobierno lo termine lo más pronto posible. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, anunció que el préstamo de 70 millones que aprobó el Banco Mundial será invertido en diferentes programas a través del Presupuesto General de la República y se desembolsará en dos etapas, 35 millones en el 2004 y otra cantidad igual en el 2005. Para Montealegre este es un crédito sumamente concesional que servirá para el combate a la pobreza. Montealegre aclaró que la condonación no es una solución a los problemas económicos del país, pero sí es una contribución para resolver estos problemas. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Canciller Norman Caldera firmó este jueves dos convenios, uno con la Unión Europea por 52.5 millones de Euros que servirán para financiar proyectos sectoriales del MECD que se ejecutarán del 2004 al 2007. Nicaragua es el primer país de América Latina donde la UE desarrolla un programa de este tipo. El otro convenio es con el BCIE para las zonas fronterizas donde se invertirán 54 millones de Euros en los próximos 5 años. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Anoche (jueves) se reunieron en la casa del Dr. José Rizo diputados del PLC, la embajadora Barbara Moore, representantes de los diferentes Poderes del Estado, empresa privada y organismos multilaterales. Según el Dr. Rizo la recepción no tiene otro propósito más que unificar la gran familia liberal. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+Carlos Noguera, Presidente de la Asamblea Nacional, anunció que el lunes (26 de enero) será la segunda reunión para definir las comisiones y el miércoles (28 de enero) la primera sesión para iniciar la discusión de las leyes que mandó el Ejecutivo. Agregó que la Junta Directiva aprobó el nombramiento de Agustín Alemán, sobrino de Alemán, como Director Ejecutivo de este Poder. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Los liberales no descartaron hoy (jueves) una reforma a la Ley Electoral siempre y cuando ésta les sea presentada de manera formal y que además cuente con el respaldo de las bancadas mayoritarias. El Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, expresó que no



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:56

PAG - 8 -

hay tiempo para hacer reformas a la Ley Electoral y lo que hay que hacer es algunos ajustes. Por su parte Jamileth Bonilla dijo que ellos no apoyarían una reforma electoral y lo que hay que hacer son unos ajustes administrativos para hacerle frete a las elecciones municipales con el presupuesto que se les asignó. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Magistrados de varios Poderes del Estado visitaron al reo Arnoldo Alemán y su esposa María Fernanda Flores en el Hospital Salud Integral, para felicitarlos por el nacimiento de su hija Amelia. Ellos afirmaron que en momentos como estos se prueba la amistad y la incondicionalidad. Sin embargo, aunque guardias del Sistema Penitenciario Nacional les negaron la entrada ellos lograron burlar dicha vigilancia y finalmente se reunieron con los incondicionales y familiares de Alemán. Al final la periodista Dorisell Blanco comentó que estos mismos magistrados se niegan a conformar corte plena para elegir las nuevas autoridades de la Corte Suprema de Justicia en espera de las indicaciones de su partido. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El MINSA está preocupado por la posible reducción del 45% del presupuesto a esta institución, lo que estaría afectando seriamente este sector. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Consejo Nacional por la Igualdad iniciará una campaña para promover la aprobación de la Ley de Igualdad, la que no ha sido aprobada (según ellos) por falta de voluntad política. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Por segundo día consecutivo maestros afiliados a ANDEN aprovecharon un acto público para demandar al Presidente de la República que cumpla con su promesa de campaña: Otorgar un salario digno a los educadores. El incidente ocurrió en San Juan del Sur, Rivas. **(Telediario 10, Canal 10)**

+La Comisión Electoral del FSLN del departamento de Managua hizo pública la convocatoria oficial para las elecciones primarias del partido rojo y negro. Las elecciones primarias se llevarán acabo el próximo 18 de marzo. **(Noticias 12, Canal 12)**